
新シリーズのスタートは
私たち！

議会だより会津みさと
令和６年
定例会
12月会議

●高校生が議員を取材●＼議会初／町民アンケート実施結果
P.２〜５P.２〜５ P.18・19P.18・19



［2］議会だより第 77 号

議会に対する町民アンケート

町民はこう評価した！
みさとのリアル

少しある
92名（43%）

あまりない
27名（13%）

まったくない
14名（6%）

大いにある
82名（38%）

町議会に関心がありますか?

・�パワハラや盗用など問題が多々ありながら、何も改善していない。
・�何の活動もしていない、文句ばかりの議員がいる。
・�一般質問を全く行わない議員がいる。

・�問題や改善点を真摯に探し、向き合っていると感じる。
・�徐々に良くなりつつある様には感じている。
・�議会だよりをみる限り、よくやっているように思われる。

大いに評価する
5名（2%）

少し評価する
58名（27%）

あまり評価しない
72名（33%）

評価しない
51名（24%）

わからない
29名（14%）

あなたは現在の町議会を評価しますか?

評価しない

評価する

多様な意見が寄せられた今回のアンケート実
施は、とても勇気が必要だったと思います。それ
でも、改めて「議員である自分も、一人の町民で
ある」ということに気づく良いきっかけになったの
ではないでしょうか。
結果を見ると、とても厳しい意見も寄せられて
いますが、期待されているからこそ…と考えます。
「誰かのこと」ではなく、議会全体のこととして受
け止めていただければと思います。
また、損得ではなく公平な立場で、議員の個
人プレーでなく議会のチームプレーとして、それぞ
れの得意分野を発揮することが、町のさらなる発
展に繋がると思います。

上
うえ
野
の
　絵

え
里
り
子
こ
さん（高田）

アンケート実施すごく良いです！
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回答総数215人 男性129人、女性79人、未回答７人

議会だより第76号（2024年11月１日）によるアンケートへのご協力あり
がとうございました。
議会初となる町民アンケートの結果は、大変刺激的なものでした。議会で
結果を共有し、早急に改善しなければならない問題について話し合い、改善
に向けて動き出しました。
また、議員の質の向上という観点からも、みなさんの声を真摯に受け止め
今後の議員活動に活かしていきたいと思います。

アンケート詳細は
こちら

現在の議員定数（16名）についてどう思いますか?

・�報酬に見合った仕事をしている議員はいないと考える。
・�議員報酬を生活費又は農機具購入の弁済の糧と吹聴している議
員がいる。呆れた発言だ。

・�議員定数を削減し、その分報酬を上げるべき。今の報酬では、
若い世代が議員になることは不可能。

現在の議員報酬についてどう思いますか？

多い
167名（78%）

少ない
4名（2%）

ちょうどよい
44名（20%）

多い
67名（31%）

妥当
87名（41%）

少ない
28名（13%）

わからない
33名（15%）

平成23年までは、地方自治法の規定により人口割りで上限数
が定められていましたが、現在は、法改正により各町村の条
例で定めることとされています。

議員定数の定め方
豆
辞
典

豆
辞
典

平均（市議会を除く） 218,218円
（本町：221,000円、人口規模平均：219,400円）
 全国町村議会議長会調べ

議員報酬の全国平均
豆
辞
典

豆
辞
典

多い

・�人口もかなり減っているので、定数見直しは必要。
・�一般質問等も少なく、議員活動実績がないようなので少なくして
もよい。

多い

少ない
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・�最近の議会だよりは型通りでなく攻めた感じで読み応えが
ある。町民をたくさん取り上げているのもよいと思う。町
広報紙よりも内容がある感じがする。

・�各議員の議会活動に対する方向性、スタンスが明確になっ
ていない感じがする。
・�当選したら4年間で何をしたいか公表し、任期終了前には4年間を振り返って何をしてきたか
を公表してほしい。

「会津みさと議会だより」にどのような印象をお持ちですか?（複数回答可）

議員の活動を主にどのように把握していますか?（複数回答可）

・�女性は少ないが、議会だけなく町全体が、考えて行かないとダメ
だと思う。

・�議員の割合について女性や若い方を無理やり増やした方がいいと
は思わない。

町議員の女性の割合（16名中２名、12.5％）についてどう思いますか？

役に立つ
70名（28%）

親しみやすい
78名（32%）

堅苦しい
40名（16%）

読む気がしない
36名（15%）

その他
14名（6%）

無回答 8名（3%）

議会だより
186名（73%）

ホームページ
26名（10%）

本会議や
委員会の傍聴
15名（6%）

その他
15名（6%）

無回答
13名（5%）

少ない
160名（75%）

妥当
18名（8%）わからない

37名（17%）

親しみやすい

もうひといき

少ない

妥当

私たちは「町民と議会の架け橋となる大切な役割を持っ私たちは「町民と議会の架け橋となる大切な役割を持っ
ている」という想いで、日々 委員会活動に取り組んでいまている」という想いで、日々 委員会活動に取り組んでいま
す。アンケート結果から改めて、議会だよりの大切さを実す。アンケート結果から改めて、議会だよりの大切さを実
感することができました。感することができました。
今後も、さらに理解が進む工夫と、議会の存在を知っ今後も、さらに理解が進む工夫と、議会の存在を知っ
てもらう工夫をしていきたいと思います。てもらう工夫をしていきたいと思います。

広報広聴常任委員会広報広聴常任委員会
委員長　小柴　葉月委員長　小柴　葉月

「議会何してるの？」の解消を目指して

会津地域15町村の現状� （令和7年1月現在）

町村名 会津
美里町

会津
坂下町 湯川村 柳津町 三島町 金山町 昭和村 北塩原村 西会津町 磐梯町 猪苗代町 南会津町 下郷町 檜枝岐村 只見町

定数 16 14 ９ 10 ８ ８ ８ 10 12 10 14 16 12 ８ 12

女性
議員数 ２ 4 １ ０ １ １ ０ １ ２ ２ ３ １ １ ０ １
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町民の福祉の向上や町の将来像について、
真剣にお考えですか？議場にいる時だけ真
面目な顔つきをしてもダメ。

不適切な事務と決算不認定の関連
がどうしても理解できない。

本郷の学校の統合や、新鶴の競技場の整備などで莫大
な金が使われると聞いている。これから人口が減るの
になぜ無駄な金をかけるのか。給食費の無償化などの
ソフト事業に注力するべきなのに、なぜ時代遅れの
ハード設備を行うのか。

子どもたちの世代に負の遺産を残さない
ためにも、本郷一小跡地に建物を建てた
りすることはやめてください。

自由記載（一部抜粋）
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定例会12月会議では、令和５年度一般会計歳入歳出決算不認定を踏まえた措置について、また、
不認定の大きな要因となった「不適切な事務処理」に伴う支払い遅延により発生した遅延利息金
について、契約相手方に対する支払いが完了したとの報告がありました。

その他全議案を全員賛成にて可決・採択しました。

　会津美里町財務規則（町の財務に関して必要な事項を定めるもの）に違反し
ています。また、2つの法律に違反する行為です。
①政府契約の支払遅延防止等に関する法律　
②地方自治法第232条の3

「不適切な事務処理」とは…

定例会12月会議定例会12月会議

２日（月）� …�開議の宣告、
� 　��議案の上程・�提案

理由説明
３日（火）� …�一般質問
４日（水）� …�一般質問
６日（金）� …�単行議案採決、
� 　�総括質疑
９日（月）� …�常任委員会
12日（木）� …�採決、散会

この日程で開催しました

　令和5年度の委託業務及び修繕業務について、業務完了後、
速やかに履行の確認や支払の事務を行うべきところ、一連の支
出事務を怠り、支払いが遅れる事案が15件発生しました。

詳しくは議会だより
第76号P.14をご覧
ください。

今後、このような事がないよう、議会としてもしっかり注視していきます。

①�予算執行等における法令、
規則等の遵守の徹底
法令遵守、事務の管理・監督、
事業の完了を確認するための関
連制度を周知し、法令及び規則
等の遵守並びに適正な事務執行
の徹底を全職員に指示した。

②�予算執行状況の確認及び
報告体制の整備
年４回の補正予算時期（６月、
９月、12月、３月）に併せて、
予算の執行状況を各課において
確認し、政策財政課へ報告する
体制を整えた。

③�事務執行及び執行管理体制
　強化に向けた職員教育等
採用10年未満の職員に対して契約

事務・財務事務・会計事務に関する研
修会を実施し、職員教育の充実を図っ
た。また、係長以上の管理職に対して
予算執行状況管理の徹底を指示した。

村松尚副委員長の辞任に伴い、堤信也委員が副委員長に就任しました。
また、副委員長が辞任するに至った経緯から、長嶺一也委員長が辞任し、
村松尚委員が委員長に就任しました。
　　　　　  （旧）　　　　 （新）　　　　　　　　　（旧）　　　　（新）
委員長　長嶺　一也　　村松　尚　　副委員長　村松　尚　　堤　信也
▶村松　尚副委員長の辞任理由

行政視察研修について、候補地
選定が遅れ、委員及び関係者に多
大なる不安と迷惑をかけたため。

▶長嶺一也委員長の辞任理由
委員長としての職責を十分に果

たせず、委員会運営に混乱を招い
たため。

総務厚生常任委員会　正副委員長が変わりました

□報告と公表
　この事件が原因で、令和５年度一般会計歳入歳出決算
不認定となりました。決算不認定により、直接的な影響
が生じることはありませんが、地方自治法第233条第７
項には、「速やかに、当該措置の内容を議会に報告する
とともに、これを公表しなければならない」とあります。

□特別職の責任
　令和６年11月分
の給料について、
町長・副町長
　100分の10
教育長
　100分の５
を減給した。 町HPにて公表されました。

こちらからご覧ください。

それって
ダメなこと？

その後
どうなった？

３３つの再発防止策が報告されましたつの再発防止策が報告されました町から
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令和５年度会津美里町一般会計歳入歳出決算不認定を踏まえた措置について
委託料等の支払いに係る不適正な事務処理を踏まえ再発防止対策として措置を講じた。

専決処分の報告について（損害賠償の額を定めることについて）　（３件）
公用車による対物事故に係る損害賠償金を支払うことで示談が成立したもの。

専決処分の報告について（損害賠償（遅延利息）の額を定めることについて）
不適正な事務処理に伴う支払い遅延により発生した遅延利息金12,000円について、
相手方４社に対し支払が完了したもの。

専決処分の報告について（損害賠償の額を定めることについて）
過去の国土調査において、土地の閉鎖登記が漏れていたことが判明し、町が登記修正
すること及び損害賠償金を支払うことで示談が成立したもの。

条例の一部改正
会津美里町個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部を改正する条例
行政手続きにおける特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律の一部改正。 全賛 ○ ○ ○ 欠

※２ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

会津美里町体育施設条例の一部を改正する条例
高田体育館の使用区分について、新たに1/4面を追加し、１時間当たりの使用料につ
いて所要の改正をするもの。

全賛 ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

会津美里町議会議員の議員報酬、期末手当及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例
議会議員の期末手当について、0.10月分引き上げる。（年間支給月数3.45月分） 全賛 ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

会津美里町長等の給与及び旅費に関する条例の一部を改正する条例
町長、副町長及び教育長の期末手当について、0.10月分引き上げる。（年間支給月数
3.45月分）

全賛 ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

会津美里町職員の給与に関する条例の一部を改正する条例
①若年層に重点を置きつつ、すべての給料月額を引き上げる。
②特別給（期末手当及び勤勉手当）の年間支給月数を0.15月分引き上げる。
③寒冷地手当の職員の世帯等の区分すべてを引き上げる。

全賛 ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

令和６年度会津美里町補正予算
一般会計［第９号］137万6千円（0.1％）増額
事業費の確定に伴う所要額の補正。 全賛 ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

国民健康保険特別会計［第２号］2億842万9千円（8.4％）減額　
令和５年度決算の確定に伴う繰越金の追加、納付金及び人件費の減額など。 全賛 ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

介護保険特別会計［第２号］1億4,893万2千円（4.4%）増額　　
介護予防サービス給付費等の増額。 全賛 ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

一般会計［第10号］7,140万3千円（0.5％）増額　総額131億4,663万9千円
県人事委員会勧告及び特別職報酬審議会答申を踏まえた、特別職の期末手当及び職員
の給与月額及び期末・勤勉手当の増額。

全賛 ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

国民健康保険特別会計［第３号］185万5千円（0.1％）増額　総額22億6,576万4千円
県人事委員会勧告による職員の給与月額及び期末・勤勉手当の増額。 全賛 ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

介護保険特別会計補正予算［第３号］197万6千円（0.6％）増額　総額35億2,269万2千円
県人事委員会勧告による職員の給与月額及び期末・勤勉手当の増額。 全賛 ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

水道事業会計［第２号］　収益的支出4億5,538万円・資本的支出2億3,414万1千円
県人事委員会勧告による職員の給与月額及び期末・勤勉手当の増額。 全賛 ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

下水道事業会計［第２号］　�収益的収入5億7,506万7千円・収益的支出5億7,775万3千円・
資本的支出3億7,088万円

県人事委員会勧告による職員の給与月額及び期末・勤勉手当の増額。
全賛 ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

指定管理者の指定
会津美里町体育施設（新鶴体育館・吹上総合運動場・ふれあいの森公園）の指定管理者
の指定について
指定管理者となる者：特定非営利活動法人　会津美里クラブ衆
管理の期間：令和７年４月１日～令和９年３月31日

全賛 ○ 欠
※1 ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

人事
人権擁護委員候補者の推薦について
新たに一

いち
条
じょうよし

浩
ひろ
氏（新鶴地域）を候補者として推薦するもの。

任期：令和７年４月１日～令和10年３月31日

原案
答申

発議
最低賃金法の改正と中小企業支援の拡充を求める意見書
提出先：内閣総理大臣、厚生労働大臣、中央最低賃金審議会会長 全賛 ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

公開します　定例会12月会議	審議議案と議員の賛否
上程議案・概要・結果� 賛成：○�　反対：●

全賛…全員賛成で可決・同意・採択　賛多…賛成多数で可決・同意・採択
賛少…賛成少数で否決・不同意・不採択

議決結果を議会HP
に公開しています

※１　小柴葉月　議員　体調不良により欠席
※２　山内　豪　議員　病気療養中につき全日程欠席
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・観光・商工業振興施策の改善を
・町長２期目の意志を示せ

2.根
ね

本
もと

　謙
けん

一
いち

……………………… P.10
・温故知新でまちなか賑わい創出
・地域協働型の公園管理運営を
・エリア全体最適化の基本構想を
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・英語教育の拡充を
・短期海外研修による人材育成を
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・こども家庭センター�設置へ
・地域計画策定後の農業担い手支援
・学力テスト等の結果を活かせ

通告順

議員が町の行政全般に関し、事務の執行状況や将来の方針等について、執行者（町長・教育長等）に質問でき
るもの。質問時間は、答弁を除き30分以内。

一般質問とは・・・

詳しい日程は、各庁舎及び生涯学習センターに掲
示するとともに、町ホームページに掲載します。

■傍聴場所	 本庁舎２階議場傍聴席（35席）
受付票への記入のみでどなたでも傍聴いただけます。
（事前連絡は不要）

■ライブ中継	 	本庁舎２階フリースペース
	 本郷・新鶴庁舎１階ホール
	 宮川・新鶴生涯学習センター

議会を傍聴してみましょう!
定例会３月会議は、

２月28日（金）再開予定です。

◀	過去の会議録や一般質問の動画はこちら
からご覧いただけます。

一般質問一般質問

３月会議	 12名
６月会議	 １名
９月会議	 68名
12月会議	 20名
※報道機関を除く

令和６年令和６年
傍聴者数傍聴者数
のべ101名のべ101名

傍聴された方の声（12月会議）

・	町長、教育長の答弁はいつもわかりや
すい。職員の方も大きな声で自信を持
って発言してほしい。

・	「検討中」との答弁が多く、よくわから
なかった。

・	検討も大事だと思うが、三町村を合併
して良かったと町民が思える施策を。

・	声が聞き取りにくい。スピーカーが後
方にもあると良い。



議会だより第 77 号［9］

問 宮川小学校児童のスクールバス利用は、
管理運営規程によると永井野全域が利用

できることになっているが、何故、徒歩通学
としているのか伺う。

答 新宮瀬橋完成までの暫定的な措置として、
永井野全域をスクールバス運行の対象地

区としてきました。令和5年12月に橋が完成し
たため、横断歩道が近くにない一部地区の児
童を除いて、令和６年度より徒歩通学にしま
した。

問 通称、町道７号線には歩道がないため、
児童が冬期間徒歩通学するのに支障をき

たしている。交通事故に遭遇しそうになった
事例があり、安全対策の面からも、冬期間は
スクールバスで通学できるようにすべきと考
えるが見解を伺う。

答 町道７号線には歩車道境界ブロック等が
なく、登下校時の安全確保が懸念されま

すが、冬期間の通学路の除雪強化を建設水道
課や、学校・関係機関と連携し安全確保に取
り組みますので、スクールバスを運行する予
定はありません。

問 令和７年度の観光と商工業振興施策は、
令和６年度と同様のイベントを考えてい

るのか。また、視点を変えての新たな施策は
あるのか伺う。

答 向羽黒山城跡や伊佐須美神社などを巡る
ツアーを構築し、誘客と地域経済の活性

化を図ります。新たな施策は、これまでの実
績を踏まえ、事業の収益化や運営組織の強化
を図り、イベントの充実を目指すとともに、
地域の魅力を発信し、観光振興に努めます。

問 商工業振興策について、商工会任せでは
なく、新たな街なか賑わい創出を考えて

いるのか伺う。

答 それぞれの得意分野を活かし、チーム
ワークを形成しながら賑わい創出を図っ

ていきます。高田地域においては、地域のプ
レーヤーを発掘し、運営母体となる組織の編
成を行います。また、本郷地域においては、
令和７年度から計画策定に着手する予定です。

問 杉山町長の２期目の立候補について意志
はあるのか伺う。

答 まだ道半ばであることから、引き続き町
政を担わせて頂き、町政の伸展に取り組

む覚悟です。

問 町民は町長に期待しているが、成果が見
られない。

答 町政執行に理解が得られるよう、様々な
集会に出席し、しっかりと伝えていきま

す。

安心で安全に通学できる対策を

星
ほし
　次

やどる
�議員

録画配信は
こちら

安全に通学できるよう、
早急に対策を！

―…さらにひと言…―

観光・商工業振興施策の改善を

町長２期目の意志を示せ

交通事故が発生してからでは遅い。
町道７号線新宮瀬橋付近の交差点町道７号線新宮瀬橋付近の交差点



［10］議会だより第 77 号

問 高田地域まちなか賑わい創出「ビジョン
方針」を踏まえたワークショップではど

のような意見があったか。

答 利便性と効率性から観光客と住民が利用
できる施設の共有と棲み分けでエリア全

体の賑わい創出をすべき、との意見がありま
した。

問 まちなか歴史の学習はしたのか。

答 歴史資料をまとめて協議会にて説明して
いきます。

問 「天海大僧正」や「六斎市」など歴史を
踏まえた回遊性の仕掛けは考えられてい

るのか。まずは旧会津美里町公民館跡地の利
活用整備をすべきと考える。

答 高田地域の成り立ちの要因である「六斎
市」の理念をマルシェが取り入れている

ことや旧会津美里町公民館跡地に天海大僧正
の石像が存在することを考慮し、これらの整
備方針を実施計画に盛り込むとともに、拠点
整備から取り組んで行きます。

問 旧本郷第一小学校跡地利活用実証ワーク
ショップ「ほんごうパークフェス」は、

商工会主催「マチミセ本郷」と連携開催をし
て地域住民有志のご協力により想定以上の賑
わいであった。町の評価はどうか。また、公
園整備後の管理運営は地域協働型で行くべき
と考えるがどうか。

答 多数の来場者があり公園整備後の賑わい
創出に繋がると実感しました。町民有志

グループが主体的に運営に関わり新たな地域

コミュニティの形成と公園の管理運営の方向
性が見えてきたものと考えています。

問 今年度の整備計画策定の進め方を伺う。

答 実証ワークショップの考察内容を反映し
て建築物の規模、機能、設備を決定し、

整備計画の策定に取り組んでいます。今後は
町民懇談会を開催し整備計画素案へのご意見
をいただきながら町民にも計画策定の一翼を
担っていただければと考えています。

問 「ふれあいの森公園等整備利活用基本構
想」は地域住民などを巻き込みながら「健

康・スポーツ・観光の拠点」づくりを進める
としているが、エリアの全体最適化が大事で
あることから認識と具体的な内容を伺う。

答 陸上競技場の整備のみでなく温泉やワイ
ナリーなど豊富な地域資源を掛け合わせ

ることで、相乗効果と新たな価値を生み出さ
れる構想にしていきたいです。具体的にはコ
ンセプトを「来てもらう」とした基本方針①
スポーツを楽しみ合宿の誘致など、②心身の
健康回復などのヘルスツーリズムの推進、③
食と健康など、多様なイベントなど体験・交
流を進めて行くことを構想の柱とする考えで
す。

温故知新でまちなか賑わい創出

根
ね
本
もと
　謙
けん
一
いち
�議員

録画配信は
こちら

町長が自分のビジョンを語ること
大事では？

―…さらにひと言…―

地域協働型の公園管理運営を

エリア全体最適化の基本構想を

子どもたちに大盛況！利活用の在り様が見えた。
ほんごうパークフェスほんごうパークフェス



議会だより第 77 号［11］

町が抱える人口減少問題をはじめとした多
くの課題は、地域コミュニティの再生により
その多くが解決されていくものと考える。そ
こで、町地域コミュニティの現状と町の支援
状況について伺う。

問 町が考える地域コミュニティとは、どの
ような団体・活動でその現状と重要性は。

答 集落や自治区などの共同活動団体。また、
NPO法人やまちづくり組織のような団体

で、人口減少に伴い住民間のつながりが希薄
になっているのが現状です。町と連携し、町
の施策を補完するために重要と考えます。

問 それはつまり都合のいい連絡網というこ
とか。

答 都合のいいとは考えていませんが、その
役割は大きいです。

問 令和６年度会津美里町第三次総合計画に
おける実施計画では、「集落の課題や取組

状況を把握するためアンケートを実施し、地
域活動活性化のための取組を行う。」としてい
る。アンケートはいつ行ったのか、その結果
をどう捉え活かす考えなのか伺う。

答 自治区長に対して、今年度５月に実施し
ました。各地区の現状や将来に対する不

安、危機感の大きさを認識したので、現在策
定中の第４次総合計画において、地域づくり
政策を次の10年間の重点課題と位置づけ、地
域コミュニティ活動に対する補助や集落支援
員等の人的支援を拡充します。

問 同じく実施計画では、「各取組を通じて、
事業を円滑に運営するための人材及び積

極的に参加する人材の発掘、育成に取り組

む。」としているが、発掘はできたのか。今年
度の育成の取組は何か。また、今後どのよう
に育成する考えなのか伺う。

答 人材の発掘、育成については、毎年度、
集落支援員が企画・運営する地域づくり

のための先進地視察研修等に参加した人の中
から、地域づくりに関心をもつ若い人材との
協力関係を築き上げて、将来的に地域づくり
の中核をになっていただく考えです。

問 同じく実施計画では、「地域コミュニティ
の活性化に資する活動に対し、助成金を

交付する。」としているが、直近3か年の予算
額と交付実績を伺う。

答 予算額は毎年50万円、交付実績は令和３
年度及び令和４年度が、それぞれ１団体

50万円、令和５年度は１団体36万７千円です。

問 地域コミュニティの活動には拠点となる
施設や運営するための資金が必要であり、

今後町職員の活動参加を促すとともに運営費
用の補助を行わなければ活動は消滅するので
は。

答 職員の参加を強制することはできません。
補助金や助成金については、要件緩和を

含めルールの見直しを図っていきます。

地域コミュニティ再生は必須

櫻
さくら
井
い
　幹
みき
夫
お
�議員

録画配信は
こちら

夢ある第４次総合計画策定を
期待します

―…さらにひと言…―

地域コミュニティ活動団体へは資金援助が必要
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問 11月16日（土）正面玄関ケラバ包み※屋
根の一部について工事が行われた。しか

し、この部分の修繕工事は以前にも行われ完
了している。今回の工事はどのような内容の
工事なのか伺う。

答 ９月25日に、建築基準法に基づく定期点
検の結果報告があり、正面玄関上部の小

屋根部分において、屋根軒先に損傷があるこ
とが判明しました。降雪の影響によるものと
考えられます。脱落の恐れも想定されること
から、既存のカバーの上にもう１枚鋼板を設
置し、固定ビスを下地のコンクリートまで達
するように留め、個所数も増やすなどの対策
を講じたものです。

問 令和５年度一般会計歳入歳出決算認定が
反対多数により不認定となった。それは、

担当職員の財務事務に係る不適切な事務処理
によるもので、それにより関係職員の懲戒処
分を行った。その処分に係る法的根拠につい
て伺う。

答 懲戒処分については、公務員の服務上の
義務違反に対して、公務組織内の内部秩

序を維持する目的をもって行う行政上の制裁
です。この公務員の服務上の義務違反は、地
方公務員法第30条に規定する公務員の服務に
関する根本基準である「全体の奉仕者として
公共の利益のために勤務し、かつ、職務の遂
行に当たっては、全力を挙げてこれに専念し
なければならない。」とする規定に反する行為
がこれに当たります。

懲戒処分に関する法令等の根拠については、
懲戒処分の取扱いに関する法令等として、地
方公務員法、町職員の懲戒の手続及び効果に
関する条例、町職員の懲戒の取扱いに関する
規程及び町懲戒処分の指針に定められており、
また懲戒処分の審査に関しては、町職員懲戒
等審査委員会規則に定められているところで
す。この度の職員による「財務事務に係る不
適正な事務処理」は、地方公務員法第35条に
規定する職務専念義務に反する行為として、
公文書を不適正に取り扱ったことにより、公
務の運営に重大な支障を生じさせたことから、
町職員懲戒等審査委員会規則第５条の規定に
基づき審査会での審査を行い、その審査結果
を踏まえ、関係職員の懲戒処分を行ったとこ
ろです。

降雪に馴染まない本庁舎の屋根 信頼される行政運営を※
ケ
ラ
バ
包
み　

 

屋
根
材
の
ケ
ラ
バ
部
分
（
屋
根
の
横
の
部
分
）
と
屋
根
下
地
と
の
隙
間
か
ら
雨
水
が
入
ら
な
い
よ
う
に
カ
バ
ー
す
る
部
材
。

渋
しぶ
井
い
　清
きよ
隆
たか
�議員

録画配信は
こちら

全てに疑問が生ずる

―…さらにひと言…―

雪国には馴染まないケラバ包み

令和６年８月 26 日撮影令和６年８月 26 日撮影

現在現在
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問 企業でのグローバル化が進む中で、国内
企業において、英語が社内公用語となっ

てきている。語学力が必要と思うが見解を伺
う。

答 現在、中学２年生を対象にブリティッ
シュヒルズ研修やＩＣＴを活用し効率的

に英語を学べるよう支援しています。英語教
員の研修なども積極的に進めていますが、令
和５年度の「全国学力・学習状況調査」にお
いて全国平均を下回る等、課題もあることか
ら、今後も学力向上に努めなければいけない
と認識しています。

問 英語検定料の補助申請者の増減は。

答 小学校児童は令和２年度より補助対象に
拡充したため、直近４年の増減ですが、

令和２年度が２名、令和５年度が６名で４名
増加しました。中学生は令和元年度が個人申
請で42名、令和２年度より全生徒を対象とし
たため、生徒数に応じて増減しています。

問 現在は年１回の補助申請だが、複数回補
助をする考えは。

答 意欲のある生徒に対して、令和８年度に
向けて検討は必要と考えます。

問 企業のグローバル化が進む中において、
中高生を対象にした短期海外研修を行い、

見聞を広げることで交流ができ、様々なカタ
チで町に貢献できると考えるが、見解を伺う。

答 研究者による海外研修体験者への調査結
果からは、将来の職業観でも海外に目を

向けたり、諸外国との橋渡しに関わる職業を

希望したりする等、国際志向が強くなる傾向
が見られるようです。しかし、将来の街づく
りへの貢献ができるか不透明であり、現時点
で短期海外研修の考えはありません。

問 高校生のグローバルに対する町長の考え
は。

答 教育長と答弁は同じですが、例えば外国
人の地域おこし協力隊を登用し、地元高

校生等との交流を行う等の検討は必要と考え
ます。

問 外国人移住者を受け入れる視点でも有効
と思うが。

答 現在、町は海外と友好都市もないことか
ら、難しいと考えますが、調査する必要

はあると考えます。

問 例年１月の会津高田大俵引きが開催され
ているが、冬季の事業は少なく感じる。

冬の間でも観光客を呼べるスポットやイベン
ト等が必要と考えるが見解を伺う。

答 雪を生かした新たなスポットやイベント
を創出する事は誘客において有効と考え

ます。対外的に冬の魅力の情報発信を進め、
誘客に繋がる取組を検討します。

英語教育の拡充を

冬季の新たなイベントを

村
むら
松
まつ
　尚

なおし
�議員

録画配信は
こちら

子ども達が見聞を広げる
後押しを町がすべき

―…さらにひと言…―

子ども達が外国を身近に感じることが重要

短期海外研修による人材育成を
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問 こども家庭センター（以下「センター」
という。）の設置場所は。

答 役場こども家庭支援室内に令和７年４月
設置に向け準備を進めています。

問 どのように運営していくのか。

答 妊産婦や乳幼児の相談を受ける「母子保
健機能」と支援を要する子育て家庭から

の相談を受ける「児童福祉機能」を一体的に
運営します。併せて、妊産婦や子育て家庭へ
の支援に取り組んでいきます。

問 センターの各課横断的・総合的運営をど
う効果的に推進するのか。

答 教育委員会所管の問題はこれまで同様に
対応し、家庭環境を含めた複雑なケース

はセンターが連携して対応します。

問 妊産婦のメンタルヘルスケアの対応は。

答 伴走型相談支援事業や乳児家庭全戸訪問
事業により、全ての妊産婦等と面談やア

ンケート等を実施しています。また、産後ケ
ア事業の勧奨や訪問相談を行っています。

問 乳幼児虐待防止に係る医療機関との連携
は。

答 定期健診で、ハイリスク事案の場合、町
に連絡が来るので対応しています。

問 ２期目出馬を表明した町長は、子育て支
援をどう進めていく考えか。

答 将来を担う子どもの支援やその環境整備
は、１期目の公約のひとつとしています。

子育て支援は重要な課題のひとつなので、引
き続き取り組みます。

問 地域計画策定後、農地が集積された大規
模農家への育成・支援する施策は。

答 規模拡大のための設備や機械導入への支
援については、農業者や集落の取組に

合った施策を検討します。

問 農地の集積後、農作業の効率化を図るた
め、畦畔撤去やレベラーによる土木工事

に係る補助メニューはあるか。

答 農地耕地条件改善事業、機構集積促進条
件整備事業があります。なお、畦畔除去

は境界の問題もあるので、集落で十分話し
合って町に相談してください。

問 全国学力テストとふくしま学力調査結果
をどう学力向上につなげるのか。

答 全国学力テストは平均を下回り、ふくし
ま学力調査は平均前後でした。課題は①

読解力を高める工夫、②子ども主体の授業へ
の転換、③自己効力感や学級風土づくりなど
があり、学力との相関が高いことがわかって
います。教員の授業力向上や保護者との連携
による家庭学習の充実を目指します。

こども家庭センター 設置へ

長
なが
嶺
みね
　一
かず
也
や
�議員

録画配信は
こちら

将来を担う子どもは町の宝。
大事に磨かねば

―…さらにひと言…―

地域計画策定後の担い手支援を

学力テスト等の結果を活かせ

センター設置でさらなる子育て支援を期待！
新鶴こども園餅つき大会新鶴こども園餅つき大会
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町
モニターさん

民とともに作る
議会だより

より良い議会だよりを目指してリニューアルを重ね、最近では「読みやすくなった！」という
声を多くいただくようになりました。議会だよりモニターの方々とのコミュニケーションの取り
方を見直し、より具体的な提案をいただけるようになったことや、スピード感を持って改善に取
り組んだことが大きな要因だと思います。今後も町民と議会をつなぐ、議会だよりの充実を目指
していきます。

定例会９月会議号　モニターさんの声

議員の方々 が町のためにできることを検討
していることが伝わってきました。 町長が
議会から提出された提言書を読んでいる
姿や、 コメントもあると良いと思いました。

今回実施された町民アンケートについて、
町民から議会に対して評価を受けるこ
とは、 大変素晴らしいことだと思います。
オンラインでの回答方法もあり気遣いが
行き届いていると感じます。

「不適切な事務処理」※P6参照　につい
て、 執行部から全町民に対して説明を
する必要があると思います。 どれくらい重
大なミスなのかわかりません。 また、 その
後調整業務がどのように行われたのか
知りたいです。

「地方自治法第232条の３」と、「政府
契約の支払遅延防止等に関する法律」
に違反する案件です。その後について
は６ページをご覧ください。

福祉についてどんどん斬り込んで
行ってほしいです。

議会初となる町民アンケートを実施し
ました。きっかけはモニターさんから
の提案で、委員で話し合いアンケート
の内容を考えました。今回のアンケー
ト結果を今後の議会運営に活かしてい
けるように全体で共有します。

税金が何に使われているか知れる
と、 町民も安心して税金を納めら
れると思う。

幼児クラス（３〜５歳児）で作成した七夕飾りを飾って、歌を歌ったり先生の劇を見たり、みんなで楽しみました。

会津美里町教育委員会では、園生活や行事などでの園児の様子をご紹介しています。 地域と共にある
学校づくり

議会だよりモニター

今
日
の
給
食
は

ス
ペ
シ
ャル
メ
ニ
ュー
!!

会津美里町立新鶴こども園―たなばた会―

町内こども園シリーズ❸

特
集

年長さん（５歳児）が笹竹を運んできました！

●●できますように！●●できますように！

議会だより
会津みさと

令和６年
定例会
６月会議

NEWNEW

あなた
は議会

を

� どう
評価す

る？

P.10
�アンケ

ートご
協力の

お願い

毎年 9月
の敬老の

日に合わ
せて敬老

ウィーク
を実施し

ており、
今年も園

児

のおじい
ちゃん・

おばあち
ゃんが園

に

遊びに来
てくれま

した。

孫が楽し
そうに遊

んでいる

姿を見れ
てよかっ

た！

調
査

こども園きぼう

―敬老ウィーク―
町内こど

も園シリ
ーズ❹

ば
ー
ば
と
一
緒
に

遊
べ
て
楽
し
い
！

議会だより会津みさ
と

令和６年

定例会
９月会議
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総務厚生
常任委員会
令和６年10月30日〜11月１日

・�誕生祝い金（第１子�６万円、第２子�８万円、第３子�
13万円、第４子�20万円、第５子以降�50万円）
・��保育料給食費無料
・��小中学校生に通学用カバンのプレゼントと給食費補助

・�高校生の通学費補助
・��ふるさと就業応援金
・��保育園児に対する英会話教室
・�中学２年生18名の海外派遣

主な子育て
支援施策

「宮田村輝く子育て応援条例」を平成24年に策定し、10年以上子育て支援に係る施策に取り組
んできており、住みたい田舎ベストランキング１位（宝島社：田舎暮らしの本2024　村の部の
子育て世代部門）となった。

左より　�堤�信也委員、村松�尚副委員長、長嶺�一也委員長、根本�剛委員、
渋井�清隆委員、星�次委員　（小柴�葉月委員欠席）

スキー場のリゾート地であり軽井沢が近いことから観光業に携わる移住者が多く、また、キャ
ベツ生産日本一の村として知られていることから、移住して就農する外国人も多くいる。
また、「ここに住みたい！」と思ってもらえるように、首都圏では経験できない冬期間の移住体
験を実施しており、移住者向けパンフレットに冬期間の生活の注意事項や光熱水費等の生活費・
自治区会費などを掲載し、移住した後の生活を具体的にイメージできる工夫をしている。
本町でもより多くの移住者を迎えられるように、本町における生活、特に冬期間の生活や光熱
水費等の経費の状況など、移住者目線によるありのままの実生活の情報を提供する必要がある。

本町と比較すると、首都圏までのアクセス、自然環境、観光地等の立地的優位性が勝っており、
単純に施策を本町に取り入れることは困難ではあるが、出会いから結婚、子育てへの支援をさら
に推進することが強く求められる。

出会い、結婚、妊娠、出産、乳幼児、児童、生徒、障がい児など、出会いから子育て
に係る個々人に寄り添った切れ目のない支援のさらなる強化を図ること。提言

移住定住ガイドブックは、移住者目線に立った実生活に係る費用や冬期間の生活など、
本町で生活する上で必要なありのままの情報提供に努めること。提言

長野県宮
み や

田
だ

村
む ら

徹底的な子育て支援

群馬県嬬
つ ま

恋
ご い

村
む ら

移住者目線の移住支援

委員会レポート
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産業教育
常任委員会
令和6年10月21日〜23日

左より　��横山�義博委員、鈴木�繁明委員、根本�謙一委員、安曇野市農林部
長�佐藤氏、櫻井�幹夫委員長、小島�裕子副委員長、荒川�佳一委員、
横山�知世志委員　（山内�豪委員欠席）

人口3,300人の村にある、道の駅「川場田園プラザ」は、年間200万人もの観光客が訪れる。
施設周囲が人工芝で整地されており、雨上がりでも水はけがよく、一年を通し緑を維持するこ
とができる。さらに、草が生えないことから、除草の手間や芝刈りなどの管理費用が削減される
ものと推察できる。

公園施設整備において、天然芝のみならず人工芝導入に向けた検討を行うこと。提言

群馬県川
か わ

場
ば

村
む ら

人口の約600倍！ 観光客で賑わう道の駅

町民が楽しみながら学び集う参加型イベントの開催を検討すること。提言

全国で里山の放置による水源涵養機能や土砂災害防止機能の低下、鳥獣被害などの様々な問題
が生じている。当市では、市民、事業者、森林所有者が、行政と連携し、マツタケの復活を目指
した赤松林の整備や初心者向けの薪づくり講習、市民が独自にグループを作り交代でサルなどの
追い払いを実施するなど、里山の再生を目指している。本町においても、森林資源の整備と活用
は重要課題である。

長野県安
あ

曇
ず み

野
の

市
し

４者で行う里山の再生

同様の取り組みは近隣自治体でも行われているため、情報収集を積極的に行うこと。提言

地域の中学生・高校生を対象に、地域を支える産業や企業について、知る場・理解する場・体
験する場として、「まちの産業発見塾」を開催している。地元について学ぶとともに、将来的な就
業意識の醸成を図り、人材確保の促進につなげる活動として、また、人口減少問題、若者の流出
に対する改善策として成果をあげている。
本町においても、また、広域的に見ても若者の流出は課題であり、同様の企画を広域的に進め
ることで効果を生み出せると考える。

新潟県十
と お

日
か

町
ま ち

市
し

学生に伝える産業の魅力

各委員会で行政視察研修を行い、町へ提言書を提出しました。 全文はこちら
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議員さんってどんな人？？議員さんってどんな人？？
高校生が
議員に聞いた

会津西陵高校２年の私たち３人は、総合的な探究の時間で、会津美里町議会に多くの人々
が興味関心を持ち、町をもっと元気にしていきたいと考えました。そこで、会津美里町の
議員さん全員にアンケートを実施し、町民の皆さんに『こんな人が町のために頑張ってい
るんだ』と知ってもらい、少しでも町政に興味関心を持ってもらい、会津美里町がもっと
元気になることを目指しています。

アンケートへの主な回答を以下にまとめました。

①伊佐須美神社
②会津美里町の風景
　 会津美里町の自然や風景が好きな人が多いん

ですね＾＾
　僕も美里町の風景が好きです！

質問１　 会津美里町の好きな場所はどこ
ですか。

①会津美里町への移住者の増加
②地域資源を生かした活動
　 私たち高校生も、会津美里町に移住者が増え

てほしいと思っています。西陵高校の生徒も
増えれば、部活動がさらに活気づくのではな
いでしょうか。

質問４　 会津美里町がどのように活性化
したらうれしいですか。

①町民の皆さんとの会話や笑顔
②子どもたちの成長や笑顔
　 子どもたちの成長をやりがいにされている方

が多いようです。高校生も含め、子どもたち
のことを考えてくださっていることに心から
感謝いたします。

質問６　 何をやりがいに続けてきましたか。

①問題解決や仕組みの理解
②町の人との会話　出会い
　 議員になると、町の課題解決に携わったり、

多くの町民の方々と出会う機会が増えるよう
ですね。様々な方々との出会いは、とても素
晴らしいことだと思います。

質問３　 議員になってよかったことはな
んですか。

①地域産業の情報発信
②少子高齢化対策など
　 少子高齢化対策や地域資源を生かした政策な

どを考えている方が多いようです。一生懸命
に会津美里町について考えてくれているんで
すね。

質問５　 活性化させていくうえで、どの
ようにしたいですか。

①旧会津高田町�10人
②旧会津本郷町�２人
③会津坂下町�２人
④旧新鶴村　１人�
⑤神奈川県横浜市�１人

やはり地元の議員さんが多いです！

質問７　 生まれた町はどこですか。

なるほど、色 な々ことが
つながっているんですね。

①自分の経験を活かしたい
②知人や周りからの推薦
　 自分の経験を活かしたい方や、周囲の方から

推薦されて議員になろうと思われた方が多い
ようです。豊富な経験が、地域の発展に大き
く貢献することを期待しています。

質問２　 議員になろうと思ったきっかけは
なんですか。

議員さんに
アンケート
してみたぜ !
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櫻井　幹夫議員　�今を楽しんで！
小柴　葉月議員　�まずは自己分析！自分を知るために時間とお金を費やしたらいいと思います。
荒川　佳一議員　�好きなことに集中し、人とのつながりを大切にしてください。
山内　　豪議員　�将来、美里町に住んでほしい。
長嶺　一也議員　�大学や専門学校等の卒業後、ぜひ地元に戻って会津美里町を若者あふれる町にしてください。
村松　　尚議員　�一緒に未来に向けたワクワクを創造しましょう。
小島　裕子議員　�どんな時でも自分を大切に生き抜いて。きっと花ひらく。
星　　　次議員　�自分の目標に向かって一直線に進め。
渋井　清隆議員　�卒業したらぜひ議員になってください。
堤　　信也議員　�しっかりと目標を立て、目標に向かって全うする。
鈴木　繁明議員　�進路実現に向け勉強に一生懸命に取り組んでください。
横山知世志議員　�可能性を信じて何事にも挑戦してほしい。
横山　義博議員　�勉強はもちろんのこと、友人をたくさん作れ！
根本　　剛議員　�自分の夢に向かってそれぞれ努力していただきたい。
根本　謙一議員　�青春時代真っ最中ですね！今しかできない巡り合わせ大事に邁進願う。
大竹　　惣議員　�自分を信じ、挑戦してください。未来はその手の中にあります。

質問12　高校生に一言お願いします！！

「身土不二」「試練は神の恵み」「温故知新」「笑う
門には福来る」「一人を大切に」「堅忍不抜」「一期
一会」「初心忘るべからず」「至誠通天」「信なくば
立たず」「晴耕雨読」「人事を尽くして天命をまつ」
　 言葉の意味を考えると、一人ひとりが議員の職

務に真摯に向き合っていることが分かります。

質問９　座右の銘はなんですか。

①50歳になったころ
②定年退職後
　 定年退職後に議員になりたいと考えている方が多いようです。中には、20歳の頃から議員を

目指していたという方もいらっしゃるとか。私も会津美里町の議員を目指してみようかな。

質問８　 いつ議員になりたいと思いましたか。

《編集後記》
・�アンケートの結果から、議員一人ひとりが町民のこ
とを真剣に考え、より良い町づくりに尽力されてい
る姿に感銘を受けました。議員の方々に対する理解
が深まり、地域のために活動されていることを改め
て実感しました。（中野僚介）
・�今回、議員の方々にアンケートを実施できたことは
貴重な経験でした。アドバイスのおかげで、良いア
ンケートを作成できたと思っています。議員の方々

最後になりますが、お忙しい中、アンケートにご協力いただき、誠にありがとうございました。

それぞれの個性あふれる回答を見る中で、多くのこ
とを学ぶことができました。（清水柚葵）
・�議員の方々にアンケートを行い、これまで知らなかっ
たことを知ることができ、大変嬉しかったです。今回
のアンケートを通して、自分の住んでいる地域につい
て、より深く理解することができました。このアンケー
トの結果が、多くの町民の方々に町政への関心を深め
ていただくきっかけになれば幸いです。（小原彩音）

「馬刺し」「自分で育てた野菜」「町内の食堂のワンタン
メン大盛」「身しらず柿」「高田せんべい」「ぶどう」「米」�
　 会津の美味しい果物や野菜、お米が好きな人

が多いですね。
　僕も会津美里の食べ物は大好きです＾＾

質問10　 会津美里町の好きな食べ物はな
んですか。

とりあえず一冊でも多く本を読んでもらいたいという意見が多かったです。歴史、植物、
経済など、様々なジャンルの本があり、中にはとても興味深いものもありました。
私も読んでみたいと思いました。

質問11　高校生に読んでもらいたい本はなんですか。

議員に
なろうぜ !

高校生活
頑張ります !
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私は、NPB（日本野球機構）
でプレーできるような野球選手
になることが、子どもの頃からの
夢でした。今は議員として全力
プレー中ですが、実は今でも諦
めていません。私は
信じています、夢は
必ず叶うと。“Dreams�
Come�True”

「選挙ポスターと議会だよ
りだけでは議員がどんな人
かわからない」という声を
いただき新コーナーを設け
ました。人として、議員と
しての夢を聞きました。

ドリ・カム
私の夢

櫻井�幹夫議員

私が議員活動をさせていただ
けるのは、選挙で票を投じられ
た575人の方々の期待を背負っ
ているからに他なりません。町
民の代弁者である議員の本質を
肝に銘じながら、今
後の町のために議員
活動を行っています。

私は住民全体の奉仕者

長嶺�一也議員

私はこの町で生まれ育ち、た
くさんの方々に支えられて生き
てきました。議員となって、よ
り良いまちづくりに貢献し、恩
返ししたいと思っています。こ
れからも感謝を忘れ
ず日々議員活動に尽
力していきます。

恩返しをしたい

荒川�佳一議員

日常の中で、何かを変えるこ
とはとてもエネルギーが必要な
ことですが、楽だからといって
今まで通りで居続けていたら成
長も止まってしまいます。議員
活動においてもこの
モチベーションを保
ち続け、議会改革に
貢献したいです。

部員のほとんどが音楽経験ゼロからのスタートです。
私も初心者でしたが、先輩方が演奏している姿を見たと
き、とても楽しそうだったので入部しました。
練習は大変ですが、みんなで助け合いながら一つの曲
を完成させることに、とてもやりがいを感じています。
前回はコンクールで銀賞だったので、次回は金賞を取
れるように、みんなで練習を頑張りたいです！

取材していただき大変光栄です。吹奏楽で
使う楽器は高価なものばかりなので、楽器購
入時に補助金があったらいいなと思います。

２年�栗
くり
木
き
心
ここ
菜
な
さん

＼新シリーズ／
未来を担う子どもたちを
議員が取材します！　Vol.1

議会にひとこと

部員15名、顧問２名で活動しており、
放課後毎日練習しています。
12月にコンクールが終わったので、

現在は卒業式に向けて３年生の入退場の
曲を練習中です。

部長さんにインタビュー

会津美里町立高田中学校
吹奏楽部

変化を恐れない

小柴�葉月議員

父子家庭の一人っ子で育った
経験や創業者として経営を始め
た経験を元に議員になりました。
家庭環境にとらわれない教育環
境や、免許が無くとも暮らしやす
い交通網整備、後継
者不足の農商工課題
に取り組みたいです。

子どもや高齢者に笑顔を

村松�尚議員

み
さ
と
の
ミ
ラ
イ

議員に聞く


